

La Biblioteca General de Navarra tendrá capacidad para 1,8 millones de documentos

La excavación ya ha completado toda la extensión que tendrá la futura Biblioteca y se ha comenzado la cimentación. Los trabajos, que comenzaron en octubre, tienen un plazo de ejecución de 25 meses.

No obstante, aunque el edificio se levante en el tiempo previsto, la apertura de la nueva infraestructura deberá esperar. Los trabajos de amueblar y adecuar el local y el traslado de los documentos retrasarán su inauguración hasta finales de 2010 o principios de 2011. Según señaló el consejero de Cultura del Gobierno foral, Juan Ramón Corpas, esas labores costarán no menos de cuatro millones de euros, que han de sumarse a los casi 22 millones que supondrán la construcción del edificio.

La apertura de la nueva Biblioteca dejará sin esta función a las actuales infraestructuras de la plaza San Francisco, que podrían convertirse, según reveló Corpas, en una Biblioteca Central de Pamplona. Las dotaciones del Palacio del Condestable, donde se abrirá el Civivox del Casco Viejo, harían las labores de biblioteca de barrio. En todo caso, Corpas explicó a los parlamentarios que todavía están concretando con el Ayuntamiento el uso futuro del edificio de San Francisco.

Planta a planta

Por lo demás, la visita de ayer sirvió para dar un repaso al proyecto de la nueva Biblioteca General, que servirá para unificar la dependencias del Servicio de Bibliotecas del Gobierno, ahora dispersas, y para albergar el depósito legal. También será la sede de la Filmoteca de Navarra y de la Film Comission (órgano centralizador de la actividad cinematográfica en la comunidad) que está previsto que se constituya durante esta legislatura. Primero en las oficinas de la UTE encargada de las obras (FCC y Sanco) y después en el solar donde trabajaban las máquinas, el arquitecto, Manuel Ferrer, el jefe del Servicio de Biblioteca, Fermín Guillorme, y el director de la Biblioteca General, Juan Francisco Elizari, fueron detallando a qué se va a dedicar cada una de las plantas del futuro edificio. El sótano, de 5.875 metros, incluirá una sala de exposiciones de 370 metros, la sala de proyección de la Filmoteca, instalaciones generales, vestuarios y un aparcamiento de algo más de 2.000 metros, con plazas para cinco bibliobuses y 28 vehículos, restringido al personal de la Biblioteca. Este aspecto, el estacionamiento, suscitó un cambio de impresiones entre los parlamentarios. Patxi Telletxea, de NaBai, señaló la conveniencia de un aparcamiento público para que los usuarios de la Biblioteca, el arquitecto argumentó que se trata de un asunto que corresponde al Ayuntamiento de Pamplona y Amaya Otamendi, de UPN y ex concejala en la capital navarra, recordó que había un proyecto para un aparcamiento subterráneo bajo el parque que se construirá junto a la Biblioteca.

La planta baja será la que funcione como biblioteca pública, donde se atenderá a los usuarios, y se ubicará la biblioteca de préstamo, la hemeroteca, la mediateca y la biblioteca infantil. En sus 4.737 metros cuadrados contará con más doscientas plazas de consulta, más del doble de las que tiene San Francisco. Será además espacio wi-fi.

La primera planta comprenderá, en 4.830 metros cuadrados, la biblioteca de obras de referencia y especializadas, que se llevará casi 2.300 metros cuadrados, las dependencias administrativas y técnica de la Filmoteca y la Film Comission, además de un depósito que podrá albergar cerca de 650.000 libros. La segunda planta, de 4.266 metros cuadrados, tendrá un acceso más restringido y albergará la biblioteca de temática navarra y la sala de investigadores, además del centro coordinador de bibliotecas y el depósito legal. También servirá para guardar libros: tendrá capacidad para 685.000.